

En Salamanca, un mes. . . . . 1'25 pts
Fuera de idem, un trimestre. . . . . 3'50

El Adelanto

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

Miércoles 26 de Abril de 1899

Año XV—Núm. 4225

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y aclaraciones, al Administrador, Plazuela del Corrallo, núm. 28.

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NÚM. ATRASADO 10 cts.

NÚMERO SUELTO 5 cts.

EPOCA 2ª

BRIZNAS

por don José González de Castro (Crotontilo), con prólogo de don Arturo Núñez García.

Es una colección de bellísimos artículos, que forman un librito editado en la imprenta de don Francisco Núñez Izquierdo.

Está de venta en las principales librerías, al precio de UNA peseta.

DON CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca

Horas de consulta: mañana, de once a una, tarde, de tres a cinco.—Espoz y Mina, 8

RICARDO NIÑO

CIRUJANO-DENTISTA

Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal

Desde el 15 de Marzo, Plaza Mayor, 36 principal

CARDENAS

15, SAN PABLO, 15

Bañes mundos de primera. Maletas desde cuatro pesetas en adelante. Gran surtido. Artículos de viaje y caza. Guardaniones para toda clase de carruajes.

15, San Pablo, 15

VENTA DE CASAS

En el inmediato pueblo de Tejares se venden dos hermosas casas a propósito para paneras ó almacén de embutidos, una en la calle de la Salud, señalada con el número 12, y otra en la calle Larga, señalada con el número 5. Para informes, dirigirse a la imprenta de este diario.

GARBANZO superior para la siembra, desde 65 reales hasta 200 la fanega.

ABONOS especiales para todas las sementeras de primavera.

MAIZ para simiente á 34 reales fanega.

MIRATE HIJO

Salamanca

Hierro Bellido

Preguntad a los muchísimos enfermos de anemia, cloro-anemia, con exceso ó defecto en el periodo, de linfatismo y escrófulas, que han usado el HIERRO BELLIDO y todos os dirán, que en muy corto tiempo y cansados de tomar otras preparaciones similares, han encontrado con tan preciado medicamento, una pronta y segura curación. Es especial en la anemia de las embarazadas, por no producir extríñimiento.

De venta, en las farmacias y droguerías de esta ciudad, donde queden hacerse os pedidos.

SE VENDE BARATA

la casa núm. 13 de la calle Varillas, tiene escusado y pozo, renta 3.000 reales. Para tratar, en la misma darán razón.

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

LO DE SIEMPRE

Algunos periódicos han indicado el propósito que, según parece, anima al gobierno, de convertir en definitivo el impuesto transitorio sobre el consumo de luz eléctrica.

Por muy acostumbrados que estemos en este país á que siempre ocurra lo mismo con cuantas cargas se imponen con carácter temporal á las clases productoras, no debemos pasar en silencio y sin protesta lo que ahora se pretende hacer con la industria de producción de luz eléctrica.

De algunos años á esta parte iba adquiriendo verdadera importancia, y en su desarrollo han sido empleados respetables capitales, creándose de este modo nuevos gérmenes de bienestar para la Nación, tan necesitada de que en ella se multipliquen las empresas industriales, y aumentando la riqueza imponible, fuente de ingresos para el Tesoro público.

Peró, al contrario de lo que sucede en otros países, cuyos gobernantes estimulan al capital, á fin de que no permanezca improductivo, y alientan toda industria nueva, aquí, los hombres que rigen nuestros destinos, sólo piensan en esquilmar al contribuyente, sin tener en cuenta que, en ocasiones como esta de que tratamos, su afán recaudador llévalos al absurdo en que incurrió el matador de la gallina de los huevos de oro.

En efecto, el gravamen sobre la luz eléctrica, aun teniendo el carácter transitorio, como encarece el producto, hizo ya disminuir el consumo, y paralizó la producción, haciendo que los capitales se retraigan de aventurarse en aquellas empresas, antes muy solicitadas.

Y si hoy, un ministro de Hacienda tuviera la ocurrencia desdichada de convertir en permanente el impuesto temporal á que nos referimos, muchas de las actuales fábricas de luz eléctrica se cerrarían.

A ello les obligaría la necesidad, porque es de advertir que muchas de esas fábricas, fiando en que la guerra sería de corta duración y cesaría por lo tanto en plazo breve el impuesto, y ante el temor de perder muchos abonados que no querían ó no podían pagar aquel gravamen, vienen satisfaciéndole al erario de su cuenta, sin exigirle á los consumidores.

Si ahora pretendiesen cobrarle á los suscriptores, daríanse de baja muchos de ellos, con lo cual sufrirían daño, no sólo los industriales, sino el mismo Estado, que con la muerte de industrias incipientes, destruiría fuentes de ingreso llamadas á tener grande importancia en el porvenir.

L. C.

ABONOS QUIMICOS

El consumo de abonos químicos ha aumentado considerablemente de algunos años á esta parte en el mundo entero; la mejor prueba de ello es la estadística siguiente; publicada no ha mucho, con indicación del valor de los diversos abonos durante el año 1898.

Superfosfato mineral y de hierro: cinco millones de toneladas, por valor de 300.000.000 de pesetas.

Nitrato de sosa: 1.175.000, por valor de 211.000.000 de pesetas.

Sulfato de amoniaco: 350.000 toneladas, por valor de 90.000.000 de pesetas.

Sales de potasa diversas (Kainita). 700.000 toneladas, por valor de 70.000.000 de pesetas.

Como se ve, entre los abonos fundamentales, ocupan el primer lugar los superfosfatos. En la escala de consumo de abonos químicos, Francia sigue á Inglaterra, Austria, Bélgica, Holanda y Alemania. Las estadísticas no hablan de España. A nuestros cultivadores corresponde superar á todas las naciones agrícolas rivales, empleando con discernimiento el mayor cúmulo de principios fertilizantes.

Nuestros vecinos de allende los Pirineos han realizado ya importantísimos progresos en este sentido; pero no han alcanzado todavía el «summum» de su desideratium.

Hablando solamente de los cereales, que representan en el suelo francés una superficie de 9 millones de hectáreas, los agrónomos están unánimes en reconocer que se necesitan 2.700.000 toneladas de abonos fosfatados (á razón de 300 kilos por hectárea).

Desde el año 1865 á 1898, el consumo de dichos abonos en Francia sólo ha pasado de 300.000 toneladas á 650.000. Apenas la cuarta parte de los principios fertilizantes necesarios.

Tengan en cuenta nuestros agricultores, que los agrónomos más eminentes calculan que se necesitan unos 800 k los de abonos fosfatados para las tierras sembradas de trigo.

Según la naturaleza del suelo, puede dar excelentes resultados exparcir de 100 á 250 kilos de sulfato de amoniaco, igual cantidad de nitrato de sosa, y de 100 á 200 kilos de cloruro de potasa ó sulfato de potasa.

Estas proporciones varían poco en los demás cultivos.

Para la remolacha y las patatas, es útil, en general, cargar las dosis de los superfosfatos.

Los tribunales de honor

Dirigidas al ejército, desde un principio, acusaciones gravísimas que ponían en extremo peligro su honor, entendieron, y entendieron bien, los que de esa alta institución forman parte, que era necesario responder á los clamores de la opinión, demostrando por actos ostensibles su no complicidad ni tolerancia con los que se habían rebajado hasta el punto de manchar con el cieno del delito el honoroso uniforme militar.

Y comprendiendo que lo extraordinario de las circunstancias impedían en el momento actual inclinarse á debilidades ni complacencias, que un compañerismo mal entendido, les había dictado en otras ocasiones, procedieron con el rigor que exigía imperiosamente la justicia y expulsaron de su seno á los que por sus actos se habían hecho indignos del trato y amistad de los hombres honrados.

Elogios solamente, y elogios entusiásticos, merece sin duda la tarea emprendida por el ejército al apartar de sí aquello que le mancha, aquello que le vicia, aquello que le desconcierta.

Firme como pocas es la base sobre que descansan los llamados tribunales de honor, es, de una parte, la ley natural que exige siempre á todo ser facultades que le sirvan de medio para realizar los fines á que aspira, y de otra, la ley biológica que impone como condición necesaria para la existencia el adaptarse á las circunstancias del medio en que el ser se hallé colocado.

Siendo como es el ejército fuerza armada que la nación organiza y sostiene para que sea su salvaguardia y mantenga en el interior el orden, la paz y la justicia, garantizándola en el exterior el respeto á sus legítimos derechos, claro está que las armas ofensivas y defensivas no son bastantes para alcanzar tan elevados fines, y que son condiciones indispensables para ello, el amor á la patria, la conciencia del deber y la honradez más intachable.

El ser vabyecto y degradado, pues, que ni ama á su patria, ni comprende sus deberes, ni sigue en su camino la senda de la moralidad, es incapaz completamente para velar por los intereses del Estado, y no puede ni podrá jamás formar parte de ejército alguno.

Hé aquí por qué las cuadrillas de bandoleros, los soldados mercenarios y los aventureros reunidos, no han podido servir jamás de escudo ni baluarte á ningún pueblo, y han sido sustituidos en tiempos de mayor cultura por un ejército regular, digno y noble.

Por otra parte, se comprende también que, así como la palmera no puede darse en climas fríos y nebulosos, ni el león puede estar entre ovejas, tampoco puede el hombre honrado vivir y tratar con criminales y malvados.

La ley de eliminación obliga en este caso á arrojar del medio común lo que de él disuena y no puede al mismo amoldarse; porque ese cuerpo extraño que ocupa un lugar que no le corresponde, daña y perjudica á la totalidad, impidiendo su desenvolvimiento regular, y contagiándola, quizás, de cualidades que no convienen á su naturaleza.

Muy bien, muy bien hecho que los militares hayan demostrado que ahora, como siempre, son defensores ardorosos de su honor sin mácula, y saben responder á los fines para que fueron creados.

Sin publicidad y sin escándalo, se venía realizando tan meritisima labor en los cuerpos de artillería é ingenieros; con ruido y alboroto ha sido indispensable hacerlo ahora porque las circunstancias lo imponían.

Que esta sanción es insuficiente, de sobra lo sabemos, y deseamos que, además de aplicarse á los culpables el código del honor, se les aplique, de igual modo, el Código penal militar; pero motivo hay para regocijarnos solamente con lo primero, que demuestra ser todavía el ejército digno de la confianza y del cariño de todos.

PABLO DE BENITO Y VARELA.

CARTA DE MADRID

Abril 25.

Alcance de noticias

La Reina ha firmado hoy los siguientes decretos: Distribuyendo los servicios del suprimido ministerio de Ultramar en los demás departamentos oficiales.

Un crédito de tres millones de pesetas para atenciones de Marina.

Otro para impresión de cédulas, y otro para acuñación de moneda.

El ministro de la Gobernación, al despachar esta mañana con la Regente, la ex-

puso una ligera impresión acerca de las elecciones de senadores.

Esta tarde ha sido recibida por Su Majestad la comisión gaditana que viene a gestionar la inclusión en el municipio de Cádiz, de concejales ajenos a la política.

La Reina los recibió con gran afabilidad, prometiéndoles que encargaría al Gobierno tuviera en cuenta sus pretensiones.

Cotización de la Bolsa

- Interior, 63'50. Exterior, 70'10. Amortizable, 72'35. Cubas viejas, 66'30. Cubas nuevas, 57'35. Empréstito de Aduanas, 94'50. Empréstito filipino, 79'75. Banco, 418'00. Tabacos, 270 00. París vista, 20'00. Londres vista, 00'00.

Con el ministro de Hacienda han conferenciado esta tarde los directores del Banco de España y del Banco Hipotecario.

Paris 25.—Ha llegado al Havre el vapor «Breña», conduciendo al secretario de la embajada francesa, en Washington, portador del tratado de paz, firmado por Mac-Kinley, el cual será entregado hoy al señor León y Castillo.

Manila 25.—Ayer comenzaron las fuerzas americanas la marcha sobre Calumpit.

La brigada Hale atravesó el río Quigná, dispersando a los rebeldes y matándoles 50. Hale llegó a Calumpit, y en los encuentros tuvo un muerto y un herido.

Mac-Arthur, con la brigada Wheaton y un tren blindado, está preparado en Malolos para empezar las operaciones, tomando la ofensiva.

Las cañoneras americanas, no pudiendo remontar el río, regresarán a Manila. Inmediatamente será evacuado Malolos, quedando en la estación férrea un fuerte destacamento.

Muchos indígenas han regresado a este punto en actitud pacífica.

Washington 25.—El capitán del crucero «Boston» ha protestado contra el hecho de haber sido promovido Miller a general de brigada, en recompensa de la toma de Ilo-Ilo, pues él, apoyado por Dewey, asegura que la toma de dicho punto es debida a la marina y no al ejército.

Londres 25.—En las experiencias del telégrafo sin hilos que Marconi practicó ayer entre la costa y un buque en marcha, el autor del descubrimiento ensayó con éxito un aparato que impide que los despachos sean interceptados por otros aparatos idénticos.

Ha llegado a Gibraltar, procedente de Manila, el crucero americano «Buffalo».

Washington 25.—El embajador alemán, ha presentado una reclamación contra las frases del capitán Polhan.

El ministro de Estado americano, contestó que dichas frases no tienen carácter oficial ni justificaban la acción del Estado en el incidente.

AGENCIA ALMODOBAR.

Se nos ruega la publicación de la siguiente convocatoria:

AL VECINDARIO DE SALAMANCA

Próximo el día de la elección de concejales, y siendo de gran interés a los habitantes de esta capital proceder con el mayor acierto posible en la designación de candidatos, los electores que subscriben, consideran oportuno convocar a una reunión que tendrá lugar el día 29 de los corrientes, a las siete de la tarde, en el Salón Artístico, para tratar y acordar lo que mejor parezca a dicho objeto.

Salamanca 25 de Abril de 1899. Hijos de Lorente.—José de Bustos.—Victoriano Rodríguez.—Agustín Montejo.

—Juan G. Moro.—Celedonio Iglesias González.—Miguel García González.—Manuel Huerta.—Policarpo J. Martín.—Juan Francisco Martínez.—Quintín A. Gómez.—Eduardo Nó García.—Isidro Cuadrado.—Manuel G. Martín.—Hijos de M. García.—Segundo Gómez.—Ricardo Rodríguez.—Joaquín Zapata.—Mariano Rey-mundo.—Santiago Fraile.—Enrique Peñaranda.—Juan Francisco González.—José Durán.—Lorenzo Argüeso.—Ricardo del Rey.

Una novela

Era Julia bonita como una ilusión, joven y viuda. Fácilmente se comprende que fuera objeto de la más asidua corte por parte de Carlos, joven también y soltero. Pero... perdía el tiempo lastimosamente. Julia se empeñaba en no creer cierto semejante amor. En vano él ofrecía demostrarla su adhesión con todo género de sacrificios. Ella, entonces, parecía burlarse de su cariño y de sus sufrimientos.

Y, sin embargo, no le rechazaba; se complacía recibiendo en su casa, cuya puerta jamás le fue cerrada, dando así lugar a que Carlos se acostumbrase de tal manera, que llegó a no dejarla de visitar un sólo día.

Todo iba bien mientras él no tocaba el capítulo de los sentimientos que Julia decía inspirarle; más cuando así lo hacía, cambiaba ella bruscamente de conversación, después de darle a entender en tono de burla que jamás podría corresponder a semejante cariño, el que no creía tan violento como él se lo pintaba.

Carlos no tuvo más remedio que adoptar una táctica distinta: la de hablarla tan sólo como amigo, estableciéndose así entre ambos la más cordial amistad.

Así pasaban los días y aun los meses, sin alterarse en lo más mínimo el carácter amistoso de sus relaciones. Carlos parecía contento, ó por lo menos resignado. Pero su pasión, por lo mismo que estaba contenida, aumentaba de día en día.

Su conversación versaba generalmente sobre libros y lecturas; un día una nueva novela de Georges Sand acababa de ponerse a la venta, y Carlos la había leído el primero en el casino que frecuentaba. Julia manifestó vivos deseos de conocerla y él la prometió comprarsela al día siguiente en la librería francesa de la Rua do Ouvidor. Pero, ahora que recordamos, querido lector, se nos olvidaba decirte que nuestros héroes no se hallaban precisamente en la calle de Alcalá, sino en un elegante hotelito de Bota-Fogo, el más aristocrático barrio de Río Janeiro, la capital del Brasil.

—¿Me trae usted la novela? —Desgraciadamente, no, señora. Todos los ejemplares que vinieron en el último vapor, han sido vendidos. No queda uno solo.

—Lo siento, pues tenía verdaderos deseos de leerla. Hubiera usted debido, usted que pretende adivinar mis deseos, prever que ese libro me gustaría, y haberlo comprado aun antes de hablarme de él. De fi-jo, habiendo ido a buscarlo ayer al salir de aquí, lo hubiera usted hallado aún. Vea usted lo que son los hombres; dicen que nos adoran, que harían todo género de sacrificios para demostrárnoslo, y ni aun saben marchar dos pasos delante de nuestros deseos.

—Pero, señora—objetó tímidamente Carlos—si hubiera sabido... si yo hubiera podido prever... Considere usted cuán dichoso sería en hacerme agradable a sus ojos, y a tan poco precio demostrarle una vez más mi...

—Vaya, vaya, créame que resulta usted hasta ridículo con sus protestas. Hechos, hechos y no palabras.

—Y todo ello—se decía Carlos—por culpa mía.

¿Qué hacer, Dios mío, para contentarla? De pronto tuvo una idea, y casi corriendo entró en su casa para ponerla en ejecución.

Julia no era mal intencionada; pero... era... mujer.

No bien Carlos había salido, cuando comprendió su sinrazón; y seguramente le hubiese llamado a no habérselo impedido su natural orgullo de mujer bonita.

A día siguiente le esperaba a la hora de costumbre, pero Carlos no fué.

Está enfadado—pensó—y quiere hacerse desear. Pero no será por mucho tiempo, pues la verdad es que empiezo a creer que me quiere; por lo menos, como los hombres son capaces de querer.

Aún esperó un día; pero el joven no pareció ni la escribió. No pudiendo dominar su curiosidad, acabó por enviar una criada en su busca, la cual volvió con noticias estupendas. Carlos se había embarcado la víspera para Europa. ¡Sin un solo adiós, sin dejar el menor indicio que explicase tan brusca determinación!

Pasaron días y más días sin noticias. Verdad es que en la época de nuestra historia, 1860, si bien había tiempo que los vapores correos cruzaban el Atlántico, los cables submarinos aún no existían.

Dos meses transcurrieron, durante los cuales trató Julia de vencer la melancolía y pertinaz tristeza que invadieron su alma.

Un día, cuando menos lo esperaba, Carlos se presentó en su casa a la hora de costumbre. No pudiéndose contener, Julia le salió al encuentro, diciendo:

—Pero, ¿se puede saber dónde ha ido usted?

—A Europa, y he vuelto por el primer vapor.

—Pero, ¿con qué objeto?

—Como demostró usted tan viva contrariedad por no haber podido leer la última obra de Georges Sand, he ido yo mismo a París y la he comprado en la librería de Hachette. Y esto diciendo, con la mayor naturalidad, desenvolvía un paquetito que llevaba bajo el brazo, y en el cual, Julia no había reparado. Era la última novela, cuyo precio, marcado en la cubierta, era tres francos cincuenta.

Julia permaneció un instante atónita; luego cogió el libro, lo dejó en una mesita y sus manos fueron a buscar las de Carlos, oprimiéndolas con dulzura, mientras decía:

—Gracias, Carlos; te creo y te amo con toda mi alma...

LUIS P. VILLANOVA.

QUISICOSAS

Elecciones en Rumanía. Allí ha ocurrido un caso curiosísimo. No pudo haberlas por falta... de candidatos.

Tome usted nota señor de Dato.

Las elecciones de Rumanía se han suspendido porque no había para un remedio ni un candidato.

Casi lo mismo que en esta tierra, donde si hay doce, puestos vacantes, hay veinticuatro solicitantes, que arden en guerra.

Votan los muertos y los ausentes, los candidatos, casi a montones, sean cualquiera las elecciones, sean quien quiera los contendientes.

Cuando en España suceda un día que nadie quiera ser elegido, ¡no tiene poco que haber llorado en Rumanía!

Recortes

Sigue La Victoria, de Béjar, interpretando el resultado de la elección de diputado por aquel distrito, como un triunfo de los enemigos del liberalismo.

Vano empeño el suyo. Ni los votantes del señor Rodríguez Alonso han renegado de su antigua filiación política, al realizar la hermosa protesta; ni Béjar ha dejado de ser un pueblo eminentemente democrático; ni el diputado electo tiene afinidades con el integrista.

Muy lejos de ello, en más de una ocasión ha dado pruebas de lo contrario, ayudando con su valiosa influencia a candidatos liberales, como los señores Rodríguez Yagüe. Y repetirá la suerte, de seguro, en la próxima elección de senadores.

Los conservadores, romeristas, fusionistas y republicanos que han votado a don Saturnino Rodríguez, liberales son y siguen siendo, mal que pese a La Victoria.

Y si alguien hubiere intentado personificar en un integrista el movimiento de independencia de que el distrito acaba de dar ejemplo, la unanimidad hubiera sido completa para huir de él, como de un apestado.

¿Lo duda? Pues haga la prueba.

Crónica local y provincial

La candidatura para senadores por esta provincia parece la tela de Penélope.

Todo se vuelve tejer y destejer en ella. Ultimada por el Gobierno con los nombres de los señores Soriano, La Fuente y Rodríguez Yagüe, y aceptada por todos los prohombres de la conservaduría salmantina, resulta ahora que, en virtud de no se sabe qué gestiones, en las regiones oficiales se vuelven atrás de lo dicho, y encasillan en el tercer lugar al señor conde del Villar en vez de don José Rodríguez Yagüe.

La innovación no ha sido aquí bien recibida, y los conservadores más caracterizados se han dirigido colectivamente al gobierno, pidiendo que vuelvan las cosas al anterior estado, y que no se haga variante alguna en la candidatura.

Los reclamantes tienen fundadas esperanzas de que su petición será atendida.

El ayuntamiento de Peñaranda parece que tiene en estudio el proyecto de colocar una fuente en el centro de la plaza Corralada.

Intento de suicidio

Una mujer de 70 años de edad, llamada Lucía Hernández, habitante en la calle de la Cárcel Nueva, número 15, intentó poner fin a sus días, arrojándose a un pozo que existe en su domicilio.

Gracias a haberla visto algunas personas de su familia, pudo frustrarse su extrema resolución, logrando sacarla con vida, aunque en grave estado.

Los médicos señores Acedo y Mondelo, prestarón los auxilios que su estado reclamaba.

En su salvamento intervinieron los guardias municipales Vicente Zorita y Saturio González, el vecino Lucas Calvo y un empleado de la cárcel.

El hecho ocurrió a las seis de esta mañana.

Atribúyese a debilidad cerebral el haber tomado, dicha anciana, tan extrema resolución.

La feria que se celebraba en Plasencia en 25, 26 y 27 de Mayo, ha sido trasladada a los días 12, 13 y 14 de Junio, por acuerdo del Ayuntamiento, comisión de Festejos y gremio de ganaderos.

En dichos días se celebrarán grandes corridas de toros andaluces, lidiados por Guerrita y otroslepadas de nota.

Mañana comparecerán ante la comisión mixta de reclutamiento los pueblos siguientes:

- Ahigal de Villarino. Aldearodrigo. Aldehuela de la Bóveda. Almenara. Almendra. Añover de Tormes. Arco (El). Brincones. Buenamadre. Cabeza de Framontanos. Campo de Ledesma. Cañillas de Abajo. Casasola de la Encomienda. Encina de San Silvestre.

Hace años que en España no se ha conocido un éxito mayor que el que ahora alcanzan las Aventuras de Rougemont. El semanario Nuevo Mundo, que las publica, ha logrado aumentar su popularidad.

Siendo bastantes los pueblos del partido de Ledesma que no han satisfecho una ó más cuotas trimestrales del contingente de gastos carcelarios correspondientes al año económico actual, se ruega a los señores Alcaldes de los pueblos que se hallan en descubierto, se sirvan ordenar el ingreso de sus débitos respectivos dentro del próximo mes.

El Gobernador civil de esta provincia ha señalado los días 24 y 25 del próximo mes de Mayo, para que tenga lugar el pago del expediente de expropiación del término municipal de Robleda, con motivo de las obras nuevas del trozo segundo de la carretera de Puente de Guadancil a Ciudad-Rodrigo.

Por un olvido involuntario, dejamos de incluir ayer, entre los candidatos a concejales, a nuestro particular amigo don Antonio Romero, que se presenta con el carácter de independiente.

Ante la Audiencia territorial de Valladolid, se vió el día 24, un pleito seguido en el Juzgado de Ciudad-Rodrigo, entre don

Gervasio Calderón Morales y doña Elisa Tetilla, sobre tercería. A nombre del don Gervasio y en concepto de apelante, informó el letrado señor Medina, siendo contestado por el representante de la parte apelada, el abogado señor La Varga.

Aprobadas por la Academia de Medicina de París, preferidas por los médicos que ven en ellas un medicamento de una acción curativa excepcional, consagradas por la experiencia, las Píldoras de Blancard, al yoduro ferroso inalterable, son soberanas contra la anemia, los colores pálidos, la tuberculosis y todas las enfermedades debidas a la pobreza de la sangre.

Para obtener el producto verdadero: Exigir la firma Blancard; las señas 40, rue de Bonaparte, París, y el sello de garantía. El Jarabe de Blancard conviene a los niños y a las personas que no pueden tomar las píldoras.

Se encuentra gravemente enfermo en Corrales de Zamora, don Eduardo Gutiérrez, padre de nuestro particular amigo don Manuel Gutiérrez Amigo, que con tan triste motivo, ha salido anteayer para aquella población.

Después de haber hecho toda la campaña de Filipinas, ha regresado, a esta población, el teniente señor Fraile, hermano político de nuestro querido amigo el comandante don Eduardo Verástegui.

A las ocho de anoche, dos jóvenes armaron un monumental escándalo en la Plaza Mayor, propinándose mutuamente unas cuantas bofetadas.

La oportuna intervención del cabo de la guardia municipal, señor Estevez, impidió que la cosa pasara a mayores.

Parece que, entre ambos contendientes, existen celos mal reprimidos, y que éstos, fueron la causa de la cuestión.

Poco después, repitieron la misma escena, otros dos jóvenes en igual sitio y también por una ella.

Efectos de la primavera.

Un criado de la viuda de José Marcos, vinatero de esta capital, ha sido víctima de un robo cuando se dirigía a buscar vino.

Los ladrones se apoderaron, además del dinero que aquél llevaba, del carro y las mulas, y ataron al robado a un árbol, donde permaneció hasta que unos transeúntes lo desataron.

El hecho ocurrió en la provincia de Madrid.

Parece que los ladrones han sido detenidos.

El señor marqués de Urquijo y sus compañeros, que hace pocos días salieron de esta capital con dirección a Lisboa, en un automóvil, vieron precisados a retroceder desde la ribera del Azaba a Ciudad Rodrigo, por no haber podido llegar a Fuentes de Oñoro a causa del mal estado de los caminos.

En dicha ciudad, tomaron el tren para Coimbra, facturando el automóvil con igual destino.

M. LUDEÑA

Cirujano dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos. Rúa núm 36.

A 1.989 pesetas y 58 céntimos ascendió el importe de lo recaudado por derechos de consumos, el día 24 del corriente, en los fiatos de esta capital.

Registro civil

Anteayer se hicieron las siguientes anotaciones:

Nacimientos

- Eduardo Valle Revellón. Patrocinio Estevez Castanedo. Anselmo Paradinas Santos. María González Bartolomé. María Juanes Jato. Ernesto Hernández Requejo.

Defunciones

- José Marcos Escudero. Agustín Camaño López.

Por la Dirección general de Contribuciones se ha dispuesto que las sociedades para

el abastecimiento de carne de cerdo, están obligadas a tributar por el epígrafe 74 de la tarifa 2.ª del vigente reglamento de la contribución industrial, en todos los puntos donde se verifiquen ventas al detall, y que que todos los socios, representantes ó encargados de las mismas que verifiquen operaciones de compra venta, conducción y embarque de las reses de cerda, deberán estar provistos de la oportuna patente del número 22 de la clase 3.ª, sección 1.ª de la tarifa 5.ª

EL ODOL lo mejor para la dentadura

Una vecina del pueblo de Villamayor tiene en su poder una paloma mensajera, que recogió su esposo el lunes 10 del corriente, estando con ganado en el campo de dicho pueblo.

Referida paloma tiene en la pata derecha una cinta con la siguiente inscripción: "P. C. 894."

Se ignora quién sea su dueño ó el palomar á que pertenezca.

Ayer mañana, regresando de Tejares montado en su máquina un conocido ciclista de esta ciudad, tuvo la desgracia de atropellar en la calle de San Pablo á una niña de corta edad, causándole varias contusiones, afortunadamente leves.

Según oímos en el lugar de la ocurrencia, el accidente obedeció á la imprevisión de la niña, que salió corriendo de una casa y pretendió atravesar la calle en el momento en que pasaba el ciclista.

Este parece que iba á paso muy lento y cumpliendo en todo cuanto previenen las Ordenanzas municipales.

El Juzgado entiende en el asunto.

Casi todos los periódicos de España se vienen ocupando de la notable baja que han experimentado los cereales.

Los trigueros, en vista de esto, piden el restablecimiento del impuesto transitorio, para de este modo evitar el arribo del trigo extranjero.

No negamos á los trigueros la razón que les asista al lamentarse de la baja del trigo, y será verdad que dicho cereal se cotea á precio reducido, pero nosotros debemos hacer constar, que esta baja no se ha conocido hasta ahora en el precio á que se expende el pan, pues éste se mantiene inalterable, y de ello resulta, según lógicos argumentos: que el trigo está barato y el pan caro.

La discusión que entre los hombres de letras han provocado las Aventuras de Rougemont, es el mayor elogio que de ellas se puede hacer. Las obras vulgares no preocupan jamás á las personas ilustradas.

En el pueblo de Mancera de Abajo, ocurrió días pasados una desgracia, hija del poco cuidado con que se manejan las armas de fuego.

Un joven de 16 años de edad, llamado Teófilo Nieto, se puso á examinar un revólver, disparándose el arma, con tan mala fortuna, que entrándole al Teófilo el proyectil por el pecho le salió por la espalda, yendo á incrustarse en la pared.

El herido falleció en la madrugada del lunes.

Llamamos la atención del señor Gobernador, que estamos en tiempo de veda y, sin embargo, ayer, se vendían las codornices en las calles de esta ciudad.

Creemos que esto se remediará, ó de lo contrario, no quedará una en los campos de Salamanca.

Hemos recibido el primer número de El Noticiero Español, periódico que ha comenzado á publicarse en Belém (Brasil), dedicado á la defensa de la colonia española en aquella república.

Desearnos al nuevo colega larga vida y muchas prosperidades.

Los mercados vinícolas se han reanimado y los precios sostenidos á que hoy se cotizan los vinos, tienden al alza.

Los cosecheros que tengan vinos sanos y puedan conservarlos durante el verano, venderán á buenos precios.

Para Francia ha aumentado la exportación.

Tribunales

Mañana se verá en la Sala segunda de esta Audiencia, el proceso instruido por hurto, en el Juzgado de Vitigudino, contra Juan López Ribero.

Será ponente el señor Junquera, defensor el señor Beato y procurador el señor del Estal.

En la Sección primera tendrá lugar, en juicio oral y público, la vista de la causa procedente de Béjar, por resistencia, en la que aparecen como acusados, Isidoro Prieto y otros dos.

Será ponente el señor Sánchez, defensor el señor Guerreira y procurador el señor Benito.

Sentencias

La Sala primera ha dictado las siguientes:

Condenando á Cayetano Martín y Martín, procesado por el delito de lesiones, en causa procedente del Juzgado de Béjar, á la pena de un mes y un día de arresto mayor, accesorias y costas procesales y á indemnizar al perjudicado Julián García, la cantidad de 28 pesetas y absolviendo libremente á Francisco Martín y Martín, procesado por el mismo delito.

Condenando igualmente á Inocencio Hernández García, procesado por el delito de hurto, en causa procedente del Juzgado de Béjar, á la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas procesales, y absolviendo al otro procesado por la misma causa Nicomedes García y García

CONSUMATUM

El conocido comerciante, don Prudencio Santos Benito, ha trasladado todos los géneros sobrantes de la LIQUIDACION, á su antiguo comercio, Plaza Mayor número 18.

Don Luis Valls, tan conocido del público salmantino, está encargado de esta sección, habiendo recibido para surtir, bonitas vajillas, cristal, juguetería é infinidad de caprichos para regalos de boda.

Precios económicos

Mercados

Precios corrientes en Salamanca en el día de ayer

Cereales

Table with 2 columns: Cereal type and Price. Includes Trigo candeal, Id. corriente, Id. rubión, Id. barbilla, Centeno, and Tendencia firme.

Valladolid 25.

Hoy han entrado en los almacenes generales de Castilla 400 fanegas de trigo, que se cotizaron de 46'50 á 47 reales las 94 libras (26'88 á 27'17 pesetas los 100 kilos ó 21'22 á 21'45 pesetas hectolitro), 200 fanegas de centeno de 27'25 á 29'25 reales fanega; y en los del Canal entraron 1.000 fanegas de trigo, que se pagaron de 46 25 á 46'50 reales las 94 libras (26'73 á 26'88 pesetas los 100 kilos ó 21'11 á 21'22 pesetas hectolitro).

Peñaranda 21.

El mercado del jueves último estuvo poco concurrido, cotizándose los granos á los siguientes precios:

Table with 2 columns: Grain type and Price. Includes Trigo, Cebada, Centeno, and Algarrobos.

En partidas no tenemos noticia de que se haya efectuado venta alguna. Los negociantes pagan á 45 reales y los propietarios no ceden á menos de 46 y 47.

Los envíos para Cataluña, por el ferrocarril de esta villa, durante la semana, han sido de unos 21 vagones de trigo.

Los campos siguen presentando un aspecto lisonjero, y todo hace esperar, si contrariedades ulteriores no vienen, que la futura cosecha, en lo que á Castilla se refiere, será muy buena en general.

TELEGRAMAS

Para justificarse

Madrid 26.—En una reunión que ayer celebraron los comandantes de esta guarnición, acordaron conceder á un compañero suyo, que sirvió en la subinspección de Cuba, un plazo para que justifique la procedencia de importantes cantidades que giró á España desde aquella isla.

En caso contrario, se le someterá á un tribunal de honor.

Inocente

Madrid 26.—Los capitanes de caballería han desistido de formar tribunal de honor á uno de ellos, en

vista de que, el acusado, ha demostrado su inculpabilidad de manera completa y satisfactoria.

La guerra en Filipinas

Madrid 26.—Despachos de Manila dicen que los americanos se preparan para tomar el desquite del desastre de Gingua.

La brigada del general Hale, que fué á reforzar las tropas derrotadas, atravesó el río y avanzó hacia Calumpit.

El general Mac-Arthur espera en Malolos el resultado del movimiento para avanzar también á Calumpit y coger al enemigo entre dos fuegos.

Un telegrama de Nueva-York da la noticia de hallarse enfermo el presidente Mac-Kinley.

Una catástrofe

Madrid 26.—Telegrafian de Washington que, en una fábrica de gomas establecida en Filadelfia, tuvo lugar una formidable explosión, enterrando entre los escombros del edificio á la mayoría de los 400 operarios que en la misma trabajaban.

Van extraídos bastantes cadáveres y muchísimos heridos y se teme haya que lamentar más de 300 víctimas.

Los carlistas

Madrid 26.—«El Correo Español», refiriéndose á los intentos de promover alguna algarada en el Maestrazgo, advierte á sus correligionarios estén alerta contra agentes del gobierno que, fingiéndose carlistas, excitan al desorden por servir sus intereses.

Añade, que es inexacto lo que se ha dicho respecto á la próxima publicación de un manifiesto de don Carlos.

AGENCIA ALMODOBAR.

SUBASTA

El día 29 de los corrientes, á las doce de su mañana, se subastarán en los almacenes de pequeña velocidad del Oeste, de esta estación, diez metros cúbicos de piedra sillera desbastada. 2-1

PERDIDA

De una galga roja de ocho meses, atiene por SAETA. La persona que la encuentre, la entregará en la imprenta de este periódico, y se le gratificará. 2 2

VENTA DE DOS CASAS

El día 29 del actual, y en la Notaría de don Sebastián Gorjón, se venden en pública y extrajudicial subasta, la casa de la calle San Pablo, núm. 36, y la de Palominos, sin número (veterinaria), de esta ciudad. En dicha Notaría, se encuentran los títulos y pliegos de condiciones. 8-6

BERNARDO CACHORRO

Interesa á todos saber que esta casa vende todas las existencias de calzado de la actual temporada á precios de fábrica. Brodequy y bota cartera abrigo señora, á 5 pesetas par.

POR CINCO AÑOS

se ceden en arrendamiento los pastos y montañas de un cuarto de Los Huelmos y Casasohilla. El montará daré razón. 8-4

POR FALTA DE SALUD

de su dueño, se traspasa el acreditado establecimiento de Andrés Fraile, Corriño número 12. Se entenderá con dicho señor, el que lo desee.

SE VENDEN

dos solares, uno con huerto, sito en la acera del Jesús, y el otro, en el portillo de las Claras. Se darán baratos. Para informes, Plaza de la Verdura, 54, 2.º. 30-17

Salamanca.—Imp. de Núñez

# SECCION DE ANUNCIOS

## PAPPEL INGLÉS

**En la imprenta de este periódico se ha recibido una partida de papel inglés comercial, clase magnífica, y los precios son relativamente muy económicos, teniendo en cuenta la clase del mismo.**

**Se remiten muestras con el membrete que se desee y precios.**

**También hay papel comercial de otras clases, á precios muy económicos.**

### EMIGRACION A LA PASADIA

**América del Sur (Brasil). PASAJES GRATUITOS para los Estados del Pará, Rio de Janeiro y San Pablo**

Para cuantos informés se precisen, dirigirse con sellos, para contestar, al agente general D. CANDIDO DALAMA, *Villar de Peralonso*, provincia de Salamanca. Facilita pasajes de pago para los puertos del Brasil, Montevideo, Buenos Aires, Perú, Chile, México, Puerto Rico y Habana, de 1.<sup>a</sup>, 2.<sup>a</sup>, y 3.<sup>a</sup> clase. Correspondencia diaria con las casas consignatarias de *Coruña, Vigo, Oporto y Lisboa*, quien informará á correo seguido. No se contestará á las cartas que no acompañen sellos.

### ALMONEDA

**en la Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1 MUEBLES USADOS**

En esta acreditada casa encontrarán gran surtido de muebles al alcance de todas las clases de fortunas y entre ellos los siguientes: Sillerías para sala y gabinete, armarios para comedor, roperos, librerías, grandes zafra para aceite, bancos para escuela, cómodas, armarios de luna, mesas para escritorio, catres, tinajas, esteras, lavabos para señora, gran surtido de espejos, sillas de todas las clases, mesas para comedor, pianos verticales y de mesa, camillas é infinidad de artículos que se dejan de enumerar. También tenemos colchones higiénicos, baules mundos; mostrador, bancos y mesas para una taberna. Se compran toda clase de muebles, bien sea por trasladarse sus dueños, ó por querer reponerlos. Se componen roturas de cristal y porcelana. No confundirse; Plazuela de Santa Eulalia.

## ITINERARIO

de los trenes que circulan por las líneas que pasan por Salamanca

**Línea de Salamanca á la Frontera Portuguesa**  
**Tren mixto, núm. 5**  
 Sale de Salamanca para Fregeneda y Fuentes de Oñoro, á las 4<sup>25</sup> tarde.  
**Tren mixto, núm. 6**  
 Llega de Fregeneda y Fuentes de Oñoro, á las 10<sup>44</sup> mañana.  
**Línea del Oeste**  
**Tren correo, número 102**  
 Plasencia, salida, 3<sup>27</sup> mañana; Béjar, llegada, 6<sup>30</sup> mañana; salida, 6<sup>45</sup> idem. Salamanca, llegada, 9<sup>31</sup> mañana.  
**Tren correo, número 101**  
 Astorga, salida, 9<sup>10</sup> mañana; Benavente, llegada, 11<sup>04</sup> mañana; salida, 11<sup>19</sup> idem. Zamora, llegada, 1<sup>01</sup> tarde; salida, 1<sup>41</sup> idem. Salamanca, llegada, 4<sup>23</sup> tarde. salida, 5<sup>03</sup> idem. Béjar, llegada, 8<sup>16</sup> noche; salida, 8<sup>41</sup> idem. Plasencia, llegada, 11<sup>58</sup> noche.  
**Tren mixto, núm. 114**  
 Llega á Salamanca de Béjar, á las 9<sup>45</sup> noche.  
**Tren mixto, núm. 112**  
 Sale para Astorga á las 10<sup>10</sup> mañana.

**Tren mixto, núm. 111**  
 Llega de Astorga á las 4<sup>30</sup> mañana. Sale para Plasencia á las 5<sup>03</sup> de la mañana.  
**Líneas combinadas de Medina y Frontera Portuguesa**  
**Tren número 2 correo**  
 Llega de Portugal á las 9<sup>53</sup> noche. Sale para Medina á las 10<sup>8</sup> id.  
**Tren núm. 1 correo**  
 Llega de Medina á las 4<sup>49</sup> mañana. Sale para Portugal á las 5<sup>5</sup> id.  
**Tren número 12 sud-expreso**  
 MIÉRCOLES Y SÁBADOS  
 Llega de Portugal á las 8<sup>50</sup> mañana. Sale para Medina y París á las 8<sup>58</sup> id.  
**Tren número 11 sud-expreso**  
 JUEVES Y DOMINGOS  
 Llega de París y Medina á las 8<sup>39</sup> de la noche. Sale para Portugal á las 8<sup>45</sup> id.  
**Línea de Peñaranda**  
**Tren mixto, núm. 8**  
 Llega de Peñaranda, á las 9<sup>42</sup> mañana. Sale para Peñaranda, á las 4<sup>40</sup> tarde.  
**Línea de Medina-Salamanca**  
**Tren mixto, núm. 3**  
 Llega de Medina á las 8<sup>19</sup> mañana. Sale para Salamanca á las 8<sup>45</sup> tarde.  
**Tren núm. 4 mixto**  
 Sale para Medina á las 4<sup>55</sup> tarde.

**Se vende papel para envolver, en la imprenta de este diario, á 3 pesetas arroba**

## ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION

**para señoritas**  
 bajo la advocación de Nuestra Señora del Pilar  
 Método con Real privilegio  
 Método con Real privilegio  
 dirigida por la inventora doña María Ibero de Flores  
 Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de patrones de los periódicos de moda para toda clase de prendas, para señoras como para niños y ropa interior para caballeros. Cuerpos ajustados sin costuras ni pinzas. También se les instruye en los figurines. Clase especial para la carrera de profesora. Clase diaria á excepción los de Jueves por la tarde. También se admiten internados. Horas de clase, de nueve á doce de la mañana, y por la tarde, de dos á cinco. La entrada por la escalerilla de Santa Martín.  
 Plaza Mayor, n.º 27, 2.º piso

## TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SERRAVAL del doctor E. MORA. Tan pronto como estoy de lo que arriba afirmo que devolviera el importe de mi específico á todo el que demuestre en debida forma, haberlo usado con indicación precisa, y no haber obtenido resultado favorable.  
 Caja de 40 píldoras, DOS pestas. Unico depósito para la venta de píldoras febrífugas del doctor MORA; Almacén de Drogas de don Ignacio Santiago, Puentes Corribe, 22, Salamanca.